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! ! ! !近期，一张“萌萌哒”手绘地图成为北外滩
白领的“新宠”，地图色彩艳丽，与白领们生活息
息相关的综合服务站、白领午餐点、下午茶点、
白领书屋等各项事务服务机构在图上一一清晰
标注，时尚又实用，首批!""份手绘地图一经推
出，即刻被白领们“秒杀”。据悉，白领手绘地图将
出#$"版。

绘制此地图的虹口区提篮桥社区综合党委
小唐表示，绘制这幅地图用了%&天。与市场上严
格按照比例尺绘制的旅游图不同，这幅手绘地图
色彩鲜艳、卡通的建筑造型“萌萌哒”，一下子戳
中了白领们的“萌点”。她还透露，北外滩地区变
化日新月异，地图也会随之不断更新，'$(版本的

地图即将推出。
北外滩因其独特的区位优势，与外滩、陆家

嘴形成三足鼎立之势，共同构成“黄金三角”。东
大名路沿江的')多栋楼宇里集聚了'"""余家航
运、金融服务类企业，拥有白领近万人。如何服务
好这些白领成了北外滩所在提篮桥街道的一项
重点工作。街道从白领的急、难、愁入手，整合资
源、搭建平台，创新“五位一体”工作方式，即：“创
设一个微博、解决一顿午餐、送上一杯午茶、设立
一间书屋、开通一个微信平台”等，营造白领在社
区中归属感。“然而，尽管推出了很多为白领服务
项目，但总觉得缺少直观介绍，许多白领仍然‘一
头雾水’，不知道该去哪里。”小唐坦言。因此，绘

制一张属于北外滩白领地图的想法就此萌生。
为了绘制地图，小唐照着上海交通地图，并

按区域分好格子，一个区域一个区域地画，一栋
楼宇一栋楼宇地画，一共画了%&天，近*)栋楼宇
建筑，')多条马路，从外白渡桥、上海大厦到“音
乐之门”、新建路樱花大道、下海庙、摩西会堂，
图上一目了然、栩栩如生。穿插在这些标志性建
筑中的是白领午餐、白领书屋等北外滩党建特色
项目。

首批手绘地图“售罄”后，不少白领还在“北
外滩白领知心话”公众微信号上留言索取，并期
待'+"版本的问世。

通讯员 沈春琛 本报记者 袁玮
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! ! ! ! 张俊智是浦
东新区塘桥街道
塘东小区居民。
'"%'年初，他放弃
宝钢集团的高薪
工作，远赴山区支
教一年半。在支教
期间，他将自己的
积蓄全部捐助给
了山区，并通过网
络微博推送信息，
为山区学校募集

*"多万元的爱心款和物资，修建了操场，建立了图
书室。他教的六年级英语超出县平均 !$*分，破了学
校的历年纪录。如今圆满完成支教的他，还心系山
区，发动身边的邻里、朋友等，继续为山区学校筹集
善款。 唐宣 推荐

薛范
译配外国名曲脍炙人口

! ! ! !《莫斯科郊外
的晚上》是大家耳
熟能详的老歌，这
首歌最早的翻译者
薛范就是黄浦区半
淞园街道的居民。

薛范 %,-* 年
,月出生在上海，'
岁时患小儿麻痹
症。他一生致力于
外国歌曲的翻译、
推介和研究，%,&.

年发表了经典之作《莫斯科郊外的晚上》。至今，他译配
发表世界各国歌曲近 ')))首，包括脍炙人口的《鸽
子》、《雪绒花》、《草帽歌》等。如今，这位翻译家和音乐
学家还是社区文化活动的积极支持者，也是半淞园社
区的骄傲。 王炳浩 推荐

张俊智
放弃高薪工作支教山区

社区明星
中国梦!邻里美

! ! ! !近日，家住闸北区华丰居民
区的黄女士，来到天目西路街道
社区事务受理服务中心总服务
台，出示了微信预约办理就医记
录册更换的记录单后，工作人员
直接将她带到相关业务窗口进行
办理，整个过程不到%&分钟。黄女
士高兴地说：“以前办理业务时必
须要取号排队，人多时往往要等二
三十分钟，有了微信预约后，只需
按预约时间前来办理，办事比以前
快捷多了。”
今年%月!日起，闸北区天目西

路街道的居民只要登录微信，使用
街道推出的公众服务号“智慧天
目”，便可足不出户、轻松预约社区
事务受理中心现有的.)项业务。
“智慧天目”不仅连接了社区事

务受理中心的预约办理系统，还可
以帮助居民随时反映身边的城市管
理问题。居民可以通过“网格啄木
鸟”栏目向街道反映身边的社区管
理问题，直接将问题发现时间、发生
地点和自己拍摄的现场照片上传至

微信平台。居民反映问题之后，后台
管理员会以文字和图片的形式反馈
处理结果。

对于街道正在开展的实事项
目，居民也可以通过“网络微参与”
栏目进行投票和建言献策，对实事
项目进行评议和建议。目前，这个栏
目中正在进行互动的专题是“为
')%*年您满意的‘民心工程’点赞”
和“选出您最中意的')%&年‘民心工
程’项目”，截至%月.日，已有-'!人
参与了专题讨论。
最近，走进社区事务受理服务

中心办事的居民们发现，中心的面
貌又发生了新变化。原先近百种“办
理业务流程告知单”上的事宜如今
全都“收进”了一个大屏幕里，而它
正连接着中心自主开发的智能告知
系统。居民只要轻点屏幕，选择所要
办理的业务内容，就可以查询自己
是否符合办理条件、需要携带哪些
材料、可以享受什么待遇、办理过程
需要多少天等信息。
通讯员 吕曦 本报记者 江跃中

刷刷微信轻松预约社区事务办理
天目西路街道信息化建设推动!智慧天目"服务升级

! ! ! !为进一步加强人民调解队伍
建设，切实提高调解人员排查和
化解矛盾的水平，近日，普陀区甘
泉街道司法所开展调委会调解业
务知识交流活动，邀请区司法局、
街道调委会成员、社区法官、社区
律师、居民区基层调解委员会成
员等参加。

活动中，来自基层调委会的
成员们接受社区法官对矛盾纠纷
化解案例的模拟调处，内容涉及
《民法通则》、《婚姻法》、《继承
法》、《收养法》、《合同法》、《劳动
法》、《侵权责任法》、《物业管理条
例》等法律法规和社区常见矛盾
纠纷的调处。 姚佳琳 江跃中

! ! ! !桂兴华诗歌艺术
中心近日在浦东塘桥
街道揭牌，同时，《红色
经典诵读》在浦东新区
塘桥社区文化活动中
心开学。
据悉，该项目已被

列为浦东新区社区教
育品牌特色项目，由桂
兴华诗歌艺术中心具
体负责。课程开设计划
%!个月，每月有一课
和一次朗诵实践，社区
居民报名踊跃。桂兴华
编著了全部教材并担
任主讲，同时还邀请著
名诗人、评论家舒婷、
黄亚洲、柯平、王珂、宓

月等前来作为讲座嘉宾。
教材选取了新中国成立以来

的朗诵佳作，从作品的时代背景、
艺术特色切入，然后讲解诵读要
点，朗诵家当场辅导。
为了传播中华民族的优秀诗

歌艺术，桂兴华诗歌工作室扎根
塘桥近 *年来，接地气，培养草
根，放声传播正能量，影响日益扩
大。桂兴华诗歌艺术中心成立后，
将在浦东新区以及塘桥街道的支
持下，继续扎根基层走社会化运
作的道路，为社区居民服务，让诗
歌通过朗诵走向群众。 宋宁华

普陀区甘泉司法所

开展基层调委会业务交流
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! ! ! !为了更好地展示街道“智慧社区”建设成果，近日，
一项名为“智慧社区、智慧生活、智汇家园”主题活动，在
普陀区曹杨社区文化活动中心举行。此次活动共分主题
讲座、便民活动和参观互动三项内容，共有约 -))名居
民参与活动，聆听了“智慧曹杨”的建设情况汇报，感受
和体验了“智慧”生活带来的便利实惠。
在曹杨智慧社区体验中心，“智慧医疗”体验项目尤

其受到居民的喜爱。在这里，通过智慧社区云健康管理
平台，居民现场测量的血压、血氧、脉搏、血糖、心电图以
及身高、体重等信息，可直接上传至自己的健康空间，并
且在家通过 0123即可获取自己的健康信息。此外，根
据检测到的健康数据，健康管理平台还会为居民提供健
康风险评估、饮食营养管理、运动管理和慢病管理等一

系列专业的健康服务内容，切实把智慧的便利送到居民
身边。
值得一提的是，曹杨社区市民卡有了新功能。此次

又推出了全市第一张兼具交通卡功能的市民卡（4卡），
为居民出行提供了方便；5卡则是与上海农商银行合作
推出的第一张具有金融功能的社区市民卡，实现了与社
区商业的有效联通。
下一步，“智慧曹杨”将进一步聚焦“智慧商圈”建

设，借助市、区商务委的力量，通过政府、商户、第三方运
营商签订三方协议的方式开展合作，搭建社区商圈线上
平台，建立社区商户联盟，探索更好的商业合作模式，把
曹杨辖区内及周边的更多商户整合进来，真正让居民群
众得到实惠和方便。 通讯员 王露 本报记者 江跃中

!智慧社区"带来!智慧"生活
曹杨社区市民卡再添新功能
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! ! ! ! 日前，位于东余杭路
6-!6 号、平凉路 -. 弄、临潼
西村共 -处都存在了 #)多年
之久的近 -))平方米“公字”
违建，被有条不紊地拆除，这
标志着虹口区提篮桥街道掀
起了经营性“公字”违建拆除
工作的小高潮，仅去年 6)月
份就有十余处“公字”违建被
集中拆除。
“弄口‘肠梗阻’拆了，我

们长期以来的心病也消了。”
在东余杭路拆违现场，一位老
居民动情地告诉记者。由于小
区内公共区域狭小，又是老旧
居民区，这幢“公字”违建堵在
弄堂口，居民进出及自行车、
电动车等停车难问题特别突
出。“堵路更堵心”，更让居民
们困扰的是，这些“公”字头违
建成为了一些居民肆意建违
的“挡箭牌”，它们的拆除，对
躲在其“身后”的私人违建也
起到震慑作用。经过约谈，周
边多处私人违建也将于近期
自行拆除。

负责拆违工作的街道城
管科科长韩阳告诉记者，辖区
内类似的“公字”违建存量多，
面积大，多数存在了几十年，由于历
史因素错综复杂，拆除难度非常大。

去年年初，“公字”拆违成为全
区拆违工作的重中之重，街道
经过调查排摸，确定了 *)处
（“公”字违建）的拆除目标，截
至去年 6)月底，已拆除存量
违建近 .)))平方米。
据介绍，由于历史原因，

经营性的“公字”违建大都在
弄堂口、小区内、马路边上，既
阻塞通道带来安全隐患，又造
成周边环境问题。提篮桥街道
在拆除“公字”违建后，“重建
环境”成为了重点。在去年 .

月拆除了位于舟山路的 -处
违建后，街道积极回应居民诉
求，出资对拆后的弄堂口安装
上铁门，保障小区安全；修建
地坪保证畅通，粉刷了墙壁、
补种绿化，周围环境焕然一
新，并与居民、居委会商议后，
修了一个自行车停车棚，解决
了小区内非机动车停车难的
问题。
街道相关部门表示，在之

后的违建拆除后将继续按照
“拆除一处、靓丽一片”的目
标，充分听取周边居民意见，
或是修建小花坛、或是设立健
身器材、或是打通交通要道，

还居民一个洁净的环境。
通讯员 沈春琛 本报记者 袁玮


